

Calle del Conde de Rius, (antes Hospital), núm. 28, entresuelo, esquina a la Rambla de San Juan.

ADMINISTRACIÓN

En el mismo piso que ocupa la Redacción

Para suscripciones y anuncios dirigirse al Administrador.

PAGO ADELANTADO

Año XXVIII

Anuncios recomendables

¡PADECÉIS DEL ESTÓMAGO?

INGLUVINA GIGI

CONFITERIA

J. Escrivá

San Agustín, 19.—Tarragona

Completo surtido para bodas, bautizos y lunchs. Precios sumamente económicos. Todos los viernes se expendrán riquísimos pasteles pescados de merluza.

VIDA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—Santos Gabino, presbítero, Juliana y Marcelo, mrs. y Alvaro de Córdoba.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Eleuterio y Silvano obispos; Nemesio y Zenobio, mrs. y Santa Paula, virgen.

ORACIÓN DE CUARENTA HORAS

San Miguel.—Continúa dicha oración estando presidida S. D. M. por la mañana de ocho a once, celebrándose las misas de exposición y reserva y por la tarde, de cuatro y cuarto a siete.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. de los Dolores, en la parroquia de la Sma. Trinidad.

CULTOS

Catedral.—A las seis de la tarde, rosario rezado, punto doctrinal y sermón por el orador canónigo gesminal Rdo. P. Antonio Viladell y estación mayor.

Sagrado Corazón.—A las seis de la tarde, Rosario y "Via Crucis".

La reorganización del Banco de España

Un renombrado economista extranjero Neymarek, ha dado a conocer su autorizada opinión en La Estafeta sobre el proyecto relativo a la reorganización del Banco de España, proyectada por el Sr. Urzáiz.

He aquí lo que dice dicho escritor:

Mientras el Gobierno español no haya reembolsado al Banco de España lo que le debe, cualquiera que sea el sistema de Banco que quiera establecer—sea una institución calcada sobre el modelo del Banco de Inglaterra, del Banco de Francia, del Banco de Rusia o del Banco de Alemania—, no habrá hecho nada útil. No es la etiqueta del Banco de España lo que hay que cambiar; es el fondo mismo de la mercancía que el Banco tiene almacenada, si así puede decirse. Porque esta mercancía es el crédito de 900 millones que tiene contra el Estado; es la enorme cifra de préstamos sobre títulos y sobre fondos públicos; es, escudriñando, la mínima suma de moneda metálica internacional, el oro, ese billete exportable, como lo llamaba el malogrado Mr. León Say.

Toda esta mercancía es la que hace falta modificar en primer término, antes de sonar en cambiar las condiciones del Banco. Y para ello no hay más que un medio: reembolsarle lo que se le debe; devolverle el montante de los anticipos que él ha hecho; poner un freno a la multiplicación de la moneda fiduciaria. Pensar que será suficiente cambiar los estatutos del Banco por los de tal o cual Banco europeo, para mejorar su situación, es un error profundo; es absolutamente lo mismo que si un hombre lleno de trám-

LA OPINIÓN

DIARIO POLITICO DE AVISOS Y NOTICIAS

TELÉFONO NÚM. 13

TARRAGONA: Miércoles 19 de Febrero de 1902

pas se figurase que cambiando de nombre o cambiando de traje, ya con eso poseería un sobrante y habría hecho desaparecer su pasivo. La mejor manera de hacer afluir el oro a España y de llenar las Cajas del Banco es la de declarar, y cumplir fielmente la declaración, que el Gobierno llenará los compromisos que con el Banco tiene, que le pagará lo que le debe y que nunca más volverá a ser su mejor cliente; es el respetar los compromisos adquiridos con los extranjeros; es no molestar ni inquietar a los capiles de fuera; en una palabra: es inspirar confianza.

La primera reorganización del Banco debería consistir en reembolsarle el Estado cuanto le debe. Todo otro sistema no tendrá resultado fecundo. El Parlamento puede hacer cuanto quiera, como se dice en Inglaterra, excepto el convertir un hombre en mujer. Un ministro puede siempre obtener de una Cámara tal o cual disposición legislativa, tratase de un Banco o de otra cualquier Sociedad; pero esto no es bastante a cambiar una situación.

Que el Sr. Urzáiz partidario de la Inglaterra, lea el magnífico discurso que Mr. León Say, buen juez en la materia, pronunció en el Senado el 24 de Enero de 1884, a propósito de la circulación del Banco. El maestro que la ciencia económica y financiera ha tenido la desgracia de perder, estaba bien lejos de compartir las ilusiones de aquellos que creen que el sistema del Banco de Inglaterra es un modelo digno de imitarse. Mr. León Say estimaba, por el contrario, que el sistema francés era preferible al inglés, y en apoyo de su creencia aduce razones poderosas. Que el Sr. Urzáiz se penetre de los luminosos consejos de León Say, y entonces reconocerá que antes de soñar en establecer un Banco sobre tal o cual modelo, lo primero, lo principal, es que el Estado pague la que le debe al Banco que pretende reformar.

CUENTO

Las palomas del tío Lucas

Era el tío Lucas hombre bonachón con sus ribetes de cazurro, y un tanto más avisado. Por sí mismo labraba un huertecillo que heredó de sus padres, y entre las coles, los nabos, las lechugas y demás berzas, pasaba la vida ni envidioso ni envidiado. Era proverbial la fama del tío Lucas, de quien se contaba en cien leguas a la redonda que nunca había altercado, disputado a porfado, y para el cual todas las cosas de este mundo estaban ordenadas a maravilla. Frisaba con los setenta años y estaba sano y colorado como si no hubiese pasado de los cuarenta. Levantábase con las primeras luces del día, y sin temor al frío, en el invierno, ni al calor, en el verano, echábase la azada al hombro e ibase por las tierras de su huerto, aquí cavando, allí plantando, irasplantando acullá y en todas partes regando con

el sudor de su frente la heredad que recibió de sus benditos padres. Nunca humanos oídos le oyeron dolerse de la suerte que pegado al terruño lo tenía, ni quejarse de los mil y un sinsabores con que el mundo, enemigo capital, mortifica a los hombres, los bienaventurados. Siempre se asomaba una sonrisa a sus labios picarescos y una canciocilla a su boca, desdentada por las injurias del tiempo, pero fresca como una lechuga.

El tío Lucas alegraba sus ocios viéndolo volar como hasta dos docenas de palomas que en el huerto tenía, y dándole de comer el mismo el grano que hurtaba a sus gallinas, las cuales podían buscárselas picoteando en el estiércol y escudriñando en el muladar.

Después de sus palomitas, las coles eran su hechizo. Y digo después de sus palomas, porque para él no había hortaliza mejor en el mundo que sus coles. Entre las mejores, las de su huerto. ¡Con qué desvelo cavaba la tierra! ¡Con cuánta solicitud abría los hoyos en que iba, uno a uno, plantando los tronchos! Y luego, ¡como los tapaba para defenderlos del hielo de las noches, cual el padre que abriga en la cuna al hijo de su corazón para que el calor no le falte y el frío no se atreva a su débil cuerpecillo! ¡Qué alegría cuando aquellos tronchos iban creciendo, creciendo, empujándose y ostentando sus hojas aconchadas, de color verde primero, amarotadas después, y por último, pomposas, como damas en salón, muy huecas y orondas y tan medemé!

Si, si, después de sus palomas sus coles. Porque lo primero eran sus palomas. ¡Tan arrulladoras, tan blancas!... Unas se le posaban en los hombros, otras le acariciaban con el pico los zapatos, sus zapatos de cuero de vaca (los únicos que habla mercado desde que entró en quintas, allá cuando andaba por el mundo el rey absoluto), y todas revoloteaban al rededor de su cabeza, semeando esos nimbos de ángeles que circundan las imágenes de algunos santos y bienaventurados.

Cada cual tenía su nombre de pila: la Zurita, la Blanquilla, la Pintada, la Primorosa, la Ligera, la Pizpireta, la Señorita, la Niña, la Garbosa, etc., etc., y todas acudían por sus nombres sin equivocación ni tropiezo.

—¡A volar, a volar por esos mundos!— solía decirles por las mañanas. —¡Pero mucho cuidado con el gavián, hijas mías! No seáis vosotras como esas muchachuelas que al primer vuelo ¡záz! caen entre las garras de un tunante... y ¡adiós plumas blancas y colita rizada! ¡No entréis tampoco en la heredad agenal! Contentaos con el grano que tenéis en vuestra casita: no es mucho, pero con él vais viviendo. Dios nos manda no hurtar. ¡Ojo, mucho ojo con el hombre! El hombre es muy malo; y el más malo de todos los hombres, el cazador, que goza con la esclavitud y la muerte de los seres que nacieron para volar y ser libres. Escapad a las redes, las ligas y las balas.

Al trasponer el sol, sentábase a la puerta de la choza, y con los ojos puestos en el espacio, esperaba impaciente el regreso de sus hijitas. ¡Qué alegría cuando divisaba, como surgiendo de lo azul del cielo, la más impaciente, la más amante del hogar, ó, tal vez, la que tenía mejor apetito!

—¡La Señorita, es la Señorita!— exclama. —¡La madrugadora! Luego, y sucesivamente, iban apareciendo por los cuatro vientos la Pizpireta, la Primorosa, la Pintada, todas, sin faltar una. Pero cuando tardaban... ¡qué temores, qué sobresaltos! Revoloteando, las palomas rodeaban al tío Lucas, y éste vaciaba el grano, que aquellas agullían, contemplándolas embebecido.

—¡A comer, a comer!— les decía. —Mientras os viva el tío Lucas no os faltará la sopa boba... ¡Qué suerte tenéis, indias! Vosotras voláis por esos mundos y esos aires de Dios, aquí me pongo y hasta allí me remonto, sobre este cerró descanso y en aquella loma sesteo; en este arroyo me lavo las plumas y en aquella fuente me remajo el pico; y el tío Lucas... cava que te cava, encorvado y hecho una alcayata para que no os falten esos granillos de oro. ¡Qué vida tan regalada la vuestra, picaronas! Pero no, no me quejo de la mía... El trabajo se hizo para el hombre, y Dios creó al hombre para el trabajo... ¡No me piques, Niña!... A ver tú, Garbosa, no le quites ese grano a la Pizpireta... ¡Que ni las aves se han de contentar con lo que le toca en suerte, pareciéndoles mejor lo ageno que lo propio!... ¡Envidiosilla!...

Tanto como de lo apacible de su carácter, hablábase en el pueblo del cariño que por las palomas sentía; porque verdaderamente, el tío Lucas, que con sus setenta años a la cola, no tenía ni hijos, ni mujer, ni parientes, ni tan siquiera amigos, viviendo más sólo que un espárrago, había puesto su corazón todo entero en aquellas aves, cuyo arrullo lo despertaba al amanecer, y cuyas alas le acariciaban la tostada frente, como si fueran labios de seres a quienes él jamás había visto ni en sueños. Fueron en todo tiempo los estudiantes gente regocijada, amiga de chunga y risa, y no había razón para que no lo fuesen los cuatro mozalbetes que tomasen el curso en el pueblo de la capital, de donde regresaban en los últimos días del caluroso Junio. Estos tales se concertaron para sacar de sus casillas al tío Lucas; esto es, para tirarle de la lengua enredándolo en discusión, altercado ó polémica.

Y allá fueron, al huerto del tío Lucas, el cual tío, sentado a la puerta de la choza, daba de comer a las palomas.

—¡A qué vendrá por aquí esa turba de grajos?— dijo entre sí. —Buenas tardes, tío Lucas. —Tío Lucas, buenas tardes. —Muy buenas os las dé Dios, hijos míos— respondió el hortelano a la salutación de aquellos diablillos de la Universidad. —¡Qué tarde más fría, tío Lucas!— exclamó uno sonriéndose picarescamente. —Era de las calurosas de Agosto. —¡Fresquilla... fresquilla!— dijo el tío Lucas acariciando a una de las palomas.

—Pues... nada; como no tentamos qué hacer—añadió otro— dijimos: «Vamos a ver al tío Lucas», y aquí estamos.

—Muy bien dicho y muy bien hecho, hijos míos. —¡Qué palomas tan bonitas!— exclamó otro estudiantillo. —Muy bonitas— afirmó el tío Lucas.

—¡No, que son muy feas!— gritó el que parecía más vivillo de los escolares. —¡Tú dices que son feas?— le preguntó el hortelano. ¡Sí... feas!... ¡Las palomillas son feas!... ¡Feas!

—Vuelan muy alto—agregó otro. —Sí, muy alto— afirmó el tío Lucas. —Tanto alto que se pierden de vista! Y el hortelano levantó sus ojos al cielo.

—¡Qué han de volar alto!— dijo el primero de los mozalbetes que habían hablado. —¡Si vuelan muy bajo! —Muy bajo— corroboró el tío Lucas— muy bajo... rastrea... ¡Si con las alas me echan a perder las coles! Vuelan muy bajo, muy bajo... ¡Bájillo vuelan!

—Pero, tío Lucas— exclamó uno de aquellos diablillos del infierno. —¡Usted dice amén a todo! —Hijo mío, ¿que quieres que diga? ¡Qué me importa a mí de lo que os parece a vosotros del vuelo de mis palomas! ¡Qué vuelan alto!... Bueno.

Este periódico se publica todos los días excepto los lunes. Los siguientes a festivos medio número. En caso necesario se publicará suplemento. En Tarragona 1'75 pesetas al mes y 5 el trimestre. En los demás puntos 6 pesetas trimestre.—Ultramar 10 pesetas.—Extranjero 15 pesetas. Remitidos y anuncios a precios convencionales. No se devuelven los originales.

Que vuelan bajo... Bueno también. El caso es que las palomas son mías y vuelan.

—Pero es el caso que no vuelan! —le interrumpió el más avisado de los estudiantiles.

—No vuelan—repitió con cachaza el tío Lucas.—No vuelan.

—Y diga usted, tío Lucas:—¿Qué hace usted para estar tan sano y tan colorado, tan robusto y tan ágil, que parece que no pasan días por usted?

—¿Qué hago?— contestó preguntando el tío Lucas.—Pues, hijito, la cosa es muy sencilla: estoy tan bueno como me ves, a Dios gracias, y su Divina Majestad me conserve así por muchos años, porque no discuto.

—Eso no es verdad!— exclamó, más vivo que una ardilla, el estudiantil intentando coger en un mal renuncio al tío Lucas; pero éste, con más fiema que Juan García, dijo: —También tienes razón, hijo; también tienes razón.

Y es fama que el tío Lucas murió de viejo, y que en su muerte arrullaron las palomas. LUIS MONTOTO.

Tráfico pesquero

Mercado internacional de pescado

De un minucioso informe suscripto por M. de Clerq, vicecónsul de Francia en Bale en Suiza, acerca del comercio de pescado fresco en su situación en el punto de partida de las líneas ferreas internacionales, ha venido a ser el mercado principal de la venta del pescado fresco en la Europa Central.

Hay allí diez ó doce casas muy importantes que tienen instalaciones y aparatos frigoríficos que envían corrientemente sus mercancías hasta España, Argelia y aún hasta Egipto. Según la estadística de aduanas las importaciones procedentes de diversas naciones alcanzaron en 1899 las siguientes cifras.

Alemania: 5,135 quintales, que produjeron 359,450 francos; Austria: 121 quintales, 28,820 francos; Francia: 2,852 quintales, 627,440 francos; Italia: 737 quintales, 132,000 francos; Bélgica: 1,970 quintales, 453,100 francos; Países Bajos: 16 quintales, 5,600 francos; Inglaterra: 405 quintales, 162,000 francos; Suecia y Noruega: 950 quintales, 260,000 francos; Dinamarca: 450 quintales, 85,500 francos; Canadá: 7 quintales, 1,050 francos; Estados Unidos: 749 quintales, 112,350 francos.

Mr. de Clerq dá curiosas noticias sobre el modo ingenioso y práctico con que los importadores alemanes han organizado el tráfico con los comerciantes de Bale: envío de circulares y ofertas de venta impresas, a los compradores, cada semana; respuestas telegráficas de aquellos según un código ó vocabulario convenido, muy corto y muy económico; instalación de vagones frigoríficos, economizando la mano de obra y el embalaje, y en suma todo el modernismo industrial.

Victor Manuel II

El rey de Italia está resuelto a conquistar, sino el título de «Re galantísimo» como su abuelo, el de monarca popular. Y lo va consiguiendo. Ahora mismo, y por su propia iniciativa, ha suprimido varios artículos de gastos de la lista civil, prescindiendo de los servicios de numeroso personal innecesario, y haciendo vender 80 caballos de las Reales caballerizas. Además ha interesado de su gobierno reducciones importantes en la mencionada lista, reducciones que en el Mensaje regio anunciara al reanudar sus tareas el Parlamento italiano en 20 del actual. No hay que

decir cual ha sido la impresión producida en el público por estos rasgos de bien entendida política del nieto del primer rey de Italia.

El terrorismo anarquista

La huelga de los empleados del gas, de los tranvías y tipógrafos de Trieste en solidaridad con los demás huelguistas fogoneros tiene más importancia y alcance de la que se creyó en un principio.

Informes adquiridos por la policía de Trieste afirman que el movimiento huelguista es de origen anarquista, y su objeto un alarde de poder para demostrar que el terrorismo anarquista cuenta con medios de imponerse a los Gobiernos.

La gravedad de esos informes está plenamente confirmada, y según la prensa americana, los provocadores de esta huelga han sido anarquistas de gran significación, ciegamente obedecidos por sus adeptos.

Hablando a silbidos

Los aborígenes de las islas de Malabar usan un raro lenguaje, que parecerá imposible, o poco menos, a los que no tengan la costumbre de emplearlo, pero acerca de cuya existencia no cabe la menor duda. Dicho lenguaje extraordinario consiste en una variedad infinita de silbidos, con los cuales comunican aquellos indígenas entre sí a largas distancias. Más de un extranjero se ha visto sorprendido allí por estridentes silbidos que partían de la cuspide de una loma, y son contestados por otro u otros más, desde la loma cercana hasta la más remota, constituyendo un verdadero y completo lenguaje transmisor de noticias tan detalladas como las que nuestros idiomas de los pueblos civilizados son capaces de expresar y reproducir.

Los sucesos de Barcelona

De una hoja extraordinaria que se puso a la venta ayer en Barcelona con el título de El Nuevo Diluvio, copiamos los siguientes párrafos:

Aspecto de la ciudad

Desde muy larga fecha, Barcelona no había presentado el tristísimo aspecto que ofrece ayer. Todas las operarias, los cafes y demás sitios de diversión sin un concurrente, las tropas y la guardia civil patrullando por las calles y con retenes a cada paso.

Por todas partes se veían grupos de curiosos comentando y lamentando al mismo tiempo los sucesos que se desarrollaron en la plaza de Cataluña y otros sitios, en una palabra, ayer fué un día de luto para nuestra querida ciudad.

Los esfuerzos de las autoridades, desde que dejó de intervenir en el conflicto obrero el poco afortunado gobernador civil, Sr. Socías, se estrecharon ante la intemperancia de los patronos y la energía de los obreros, tal vez aconsejados por los santones que les dirigen. El conflicto grave e imponente ha estallado, la sangre ha manchado nuestras calles quienes son los culpables? Esta pregunta es la que se hace todo el mundo. Nosotros nos limitaremos a decir que ni a las autoridades, ni a los obreros, ni a los mismos patronos puede achacarse la culpa de lo que sucedió. Y dispensenos el público que por hoy no seamos más explicitos.

El estado de guerra

Comera de esperar, la autoridad civil resignó el mando en la militar, fijándose en las calles, con las formalidades de rubrica, el bando de costumbre.

Un muerto y varios heridos

Según se desprende de los partes que se nos han facilitado en la Comandancia de la guardia municipal, hubo en los sucesos de ayer un muerto y varios heridos. Llamábase el primero Narciso Marcos, de 50 años de edad, habitante en la calle de Balmes, número 74, tienda.

El infeliz al pasar la Rambla de Canaletas recibió un balazo en el pecho, siendo conducido a la farmacia del doctor Bota, donde espiró a los pocos momentos.

En el Hospital de Santa Cruz fueron curados los siguientes heridos: José Monserrats inglés, de 17 años, de un balazo en el brazo derecho; Francisco Gomez, de 25 años de tres balazos en el pecho; Basilia Sanco, de 44 años de un balazo en el muslo derecho; Jaime Escude, de 19 años, de un balazo en la mano derecha.

En el dispensario de la Universidad fué curado de una herida de bala que presentaba en el pie derecho, Francisco Jordán, de 25 años, de oficio ebanista, fué conducido a su domicilio.

En el dispensario de las Casas Consistoriales fueron curados Mariano Pascual, de 80 años y Francisco Albert, de 17 años de varias heridas por desgarró que se las produjeron en la Rambla de Canaletas.

En la casa de Socorro de la Ronda de San Pedro fué curado de herida de arma de fuego Luis Guaza Hernández, de 56 años.

En la casa de socorro del distrito de Atarazanas fué curado de un balazo Manuel Carbonell, (de 20 años, su estado es gravísimo.

En el dispensario de Santa Madrona, fué curado Alfonso Castellá que presentaba una herida (leve) producida por arma de fuego.

Hay más heridos que se supone marcharon a curarse a sus casas.

Detenciones

Durante esta madrugada se han hecho varias detenciones, ignorándose los nombres. Durante toda la noche las tropas han patrullado por las calles, al igual que la guardia civil.

A última hora de la noche circulaban como válidas las siguientes noticias:

Parece que resulta inexacta la noticia que han dado los periódicos sobre la muerte de un teniente de la benemerita.

Ayer llegó a aquella ciudad el nuevo gobernador civil Sr. Manzano.

La ciudad presenta un aspecto en extremo triste. La mayoría de puertas permanecen cerradas y por las calles sólo transitan obreros o personas que una necesidad imperiosa les obliga a ello.

La ciudad está ocupada militarmente y a las horas del rancho, improvisanse en las calles pintorescos vivacs, que las convierten en pequeños campamentos.

Sobre lo que se dijo de un entierro que transitaba por la calle de Pelayo, lo sucedido difiere mucho de lo que se ha relatado. Los huelguistas hicieron descender de los coches a los que formaban el funebre séquito y ordenaron al auriga que guiaba el vehículo mortuario, que sin percorto, se dirigiera a la necrópolis y que en lo sucesivo se abstuviera de transitar por la ciudad. Parece que algunos obreros acompañaron el cadáver hasta el cementerio.

Anteanoche unos huelguistas rociaron con petróleo las puertas de un almacén de maderas, al que prendieron fuego, declarándose un voraz incendio, que ignoramos si fué sofocado. Suponemos que este hecho motivó la versión de que se había incendiado una fábrica.

Las muchachas de servicio, al salir de los mercados, veíanse despojadas por los obreros, de los comestibles que acababan de adquirir.

Varias tiendas de comestibles han sido saqueadas por la multitud.

Un cortejo nupcial vióse desagradablemente sorprendido anteayer en la calle de Fontanella, por la refriega entre huelguistas y fuerzas de la benemerita. Aparearonse de los coches, y novios y acompañantes huuyeron del peligro como alma que lleva el diablo.

A las primeras horas de la mañana de ayer, un numeroso grupo de huelguistas invadieron los mercados de Sans, Gracia y el Matadero público. Al salir los carros, encargados de la conducción de la carne, fueron asaltados por las turbas, apoderándose de las reses, y causando la muerte a tres caballerías. Dicese que hubo muchos disparos de arma de fuego y que una bala alcanzó al Director de aquella dependencia, dejándole cadáver.

Los obreros del llano de Llobregat, Badalona, Tarrasa y Manresa parece que tratan de secundar la huelga general.

SUETOS

Nuestro apreciable colega local La Cruz se escapa por la tangente con escasa habilidad y sin recoger el guante que echábamos al palleque en defensa de una causa altamente justa y noble.

Apesar de que la personalidad de que tratábamos no comulga en nuestras ideas políticas, a fuer de imparciales debemos hacer constar que Tarragona debe estar, agradecida al señor Marqués de Marianao, y ojalá los inspiradores de La Cruz se muestren tan espléndidos como la ciudad

personalidad en cuanto se presente ocasión de demostrar práctica y metódicamente su interés por Tarragona.

Y conste que no olvidamos la célebre frase del inmortal Cervantes que, «las comparaciones resultan siempre odiosas.»

En lo que respecta a las reformas jacaso resultaría justo que las pagara quien no ha de utilizarlas?

La finca que cedió generosamente al Ayuntamiento, está en buen estado y no necesita reparaciones como equivocadamente dijo La Cruz en su primer suelto. Si por conveniencia del Ayuntamiento ó de quien la utilice se quiere reformarla, lógico es que las satisfaga el que de ella ha de sacar provecho.

Además, en algo más se comprometió el Marqués y este algo importaba un piquillo bastante regular.

En cuanto a que nos resulte bueno ó malo el concepto que el asunto merezca a La Cruz, tenga entendido que nos tiene sin el menor cuidado, pues nada salimos ganando ó perdiendo en el pleito.

No nos guía otro móvil que rendir tributo a la verdad y a la justicia.

A las diez de esta mañana se celebrarán en la parroquial iglesia de San Francisco solemnes funerales en sufragio del alma de D. Pedro Domenech y Vilaspasa, fallecido el 14 del actual, ejecutando la capilla del maestro D. Antonio Roig una de las mejores obras de su repertorio.

Atendidas las simpatías que cuenta en nuestra ciudad el hijo político del finado D. Francisco Poblet, no dudamos que dichos funerales se verán sumamente concurridos.

En la reunión celebrada últimamente en la sociedad «Ateneo» de esta capital, han sido elegidos para los cargos que se hallaban vacantes, los siguientes señores:

Vice-presidente.—D. Francisco Coca Batet.

Secretario 1.º.—D. Luis Mezquida Renart.

Vocal.—D. Arturo Marqués Comdort.

En Riudecols fué capturado por la benemerita un sugeto que al interrogatorio incurrió en varias contradicciones resultando ser un desertor reincidente del ejército.

Dicho sugeto fué puesto a disposi-

Esta madrugada ha salido para Barcelona, al mando del coronel don José Mora, el regimiento de Almansa, de guarnición en esta plaza.

En nuestra última edición, al dar cuenta de una mascarada del pasado Carnaval, incluímos los nombres de los Sres. Boxó y Gatell entre los que formaban parte de la misma.

Dichos señores se han personado en nuestra Redacción para que rectificáramos la noticia, a lo cual no tenemos inconveniente en acceder, desde el momento en que afirman, bajo su honrada palabra, que no han intervenido en el asunto de que se trata.

Ayer conferenciaron con el digno señor gobernador civil de esta provincia una comisión del Centro Industrial.

La guardia civil de Pont de Armentera ha sorprendido en el término municipal de Vilarrodona a un vecino de aquel pueblo que cazaba sin tener la correspondiente licencia.

Incautaronse de la escopeta y de los arcos que usaba, siendo puesto a disposición del Juzgado del citado Pueblo.

Ha sido nombrada por el Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes, auxiliar interina de la Escuela Normal superior de maestras de esta provincia D.ª Soledad Rodríguez Ollé.

Nuestra enhorabuena.

Interinamente se ha dispuesto que fuerzas de la guardia municipal y rural presten el servicio de guardia en el castillo de Pilatos.

Como verán nuestros lectores en otro suelto inserto en este mismo número, ha sido nombrado secretario de la junta del «Ateneo» nuestro estimado amigo D. Luis Mezquida Reinart.

Dadas las dotes que adornan al Sr. Mezquida, no dudamos que su gestión ha de resultar provechosa para los intereses de la sociedad que le ha honrado con sus votos.

Reciba nuestra enhorabuena.

Se ha acercado a nuestra Redacción D. Cándido Forasté, para rogarnos insertáramos los siguientes datos:

Denuncias presentadas a la Alcaldía por el Veterinario D. Cándido Forasté durante el finido año 1901. 19 Abril.—Participa haber mandado inutilizar un buey afectado de degeneración purulenta.

29 Idem.—Idem id. que padecía una paraplegia.

17 Julio.—Comunica haber mandado retirar del triadero un novillo por presentar una herida supurada de bastante profundidad.

15 Septiembre.—Participa el reconocimiento de una res de ganado de cerda que estaba afectada de paraplegia.

19 Octubre.—Participando haber mandado inutilizar un hígado de vaca y unos 2 ó 3 kilos de tegido muscular febroso por no reunir condiciones higiénicas.

7 Septiembre.—Mandó inutilizar de 6 a 8 kilogramos de espurgos de ganado vacuno y de 4 a 6 kilogramos de hígados de ganado lanar, afectados de la fasciola hepática.

22 Octubre.—Comunica haber mandado inutilizar 40.5 kilos de carne muscular de un buey de la región femuro-tibio-rotular.

22 Idem.—Participa haberse inutilizado de 3 a 4 kilos de hígados de carnero.

2 Noviembre.—Comunica haber mandado inutilizar un buey con vicerias pulmonares y abdominales atacados de una tuberculosis general.

Además se han mandado retirar en distintas ocasiones numerosas reses que del examen y reconocimiento en vivo, resultaban sin condiciones de salubridad, para la matanza y de cuyas disposiciones, por haberse acatado sin protesta, no se han comunicado oficialmente a la Alcaldía.

Queda complacido el Sr. Forasté y en pie los argumentos que consignáramos en nuestra edición de ayer al ocuparnos de los asuntos del Matadero.

Procedentes de Tortosa, hoy llegarán a esta ciudad, para cubrir las guardias de los establecimientos penitenciarios, dos compañías de infantería de la guarnición de aquella plaza.

En la madrugada del lunes en la calle del Coso de Zaragoza ocurrió una sangrienta rina.

Según parece, un músico y un carpintero sostuvieron una acalorada disputa en el café del Teatro Circo de aquella ciudad, por el fútil motivo de si era de más coste ó valía una banda de música que una orquesta.

Salieron a la calle esgrimieron los cuchillos, y el infeliz músico cayó ensangrentado en mitad del arroyo, con una tremenda cuchillada en la región hipogástrica izquierda que le infirió su contrario.

El agresor fué detenido y el herido fué conducido al Hospital en gravísimo estado.

Se encuentra vacante la plaza de arquitecto municipal de Astorga, dotada con el sueldo de 1.500 pesetas anuales y 500 de gratificación.

Ha sido detenida en Madrid una señora que se había fugado de Sevilla abandonando el domicilio conyugal.

En Francia va a erigirse un suntuoso monumento por suscripción nacional al historiador y filósofo Julio Michelet.

El comité central se ha constituido en París, siendo su presidente Waldeck-Rousseau.

Sigue encalmado en Tetuel el precio de la lana cotizándose a 13 pesetas la arroba de 12 kilogramos 500 gramos.

El ganado lanar a 15 y 16 pesetas, borregos según clase, único que se halla en venta.

La carne de carnero a 1.75 pesetas kilogramo, el cerdo a 1.50 idem, el decalitro vino a 2 idem, aceite bueno a 15 los 12 kilogramos 500 gramos, la fanega de trigo puro de 42 litros, 80 centilitros, a 8 pesetas la fanega de cebada de id. id. a 6 id.

En la semana próxima, según telegramas de Argel, se verificará una carrera de velocidad y resistencia entre dromedarios, que habrán de recorrer un trayecto de 210 kilómetros entre Biskra y Zagusta.

Telegrafian de París que el príncipe Enrique de Prusia a bordo del acorazado «Kromprins-Willehm» ha zarpado del puerto de Cherburgo con rumbo a Nueva York.

Telegrafian de Vigo que dos mecánicos y dos maquinistas del Teme-rario y del Vasco Nuñez de Balboa practicaron un reconocimiento en el casco del Condor, afirmando que la caldera debe hallarse intacta en el fondo del mar.

Se ha dado orden para rastrear en el fondo de la ría.

Se ha hecho en el Vaticano una estadística de las condecoraciones pontificias concedidas durante el año 1901.

En dicho año, León XIII ha hecho más de 500 caballeros y comendadores de las Ordenes Papales.

Hay en Italia cerca de medio millón de personas condecoradas con Ordenes pontificias, contándose más de 30.000 sólo en Roma.

La Gaceta llegada ayer no contiene ninguna disposición de interés general.

Parece que el ministro de Agricultura aprovechando las vacaciones de Semana Santa, hará una visita a las obras de defensa contra las inundaciones en la cuenca del Segura.

Después emprenderá un viaje a la región minera de La Unión y Cartagena.

Se asegura que el almirantazgo inglés estudia un nuevo tipo de submarino, de invención norteamericana, con el cual se puede permanecer veinte horas sumergido bajo el agua.

Nuestro colega El Día ha comenzado a publicar un Ensayo de Catálogo de periodistas españoles en el siglo XIX. Su autor es un maestro laborioso e inteligente como pocos.

D. Manuel Ossorio Bernard, ya conocido por la publicación de un Diccionario de artistas españoles y por multitud de libros, en que resplandecen dotes de erudición y de ingenio. El Sr. Ossorio Bernard como dice muy bien El Día al dar cuenta de la publicación de la nueva obra—no sólo acredita con ella su laboriosidad y competencia, sino también el buen deseo de contribuir con sus curiosísimas noticias a formar la historia del periodismo español durante el siglo XIX y al enaltecimiento de los que al mismo se han consagrado.

Felicitemos al Sr. Osorio Bernard por su iniciativa, y deseamos verla realizada con el éxito que merece.

Dicen de Belgrado que dos centinelas fueron encontrados a la entrada de los aposentos reales; ambos dormidos como por efecto de un narcótico.

Un médico de palacio pudo despertarlos, y cuando empezaban a contar que poco antes de dormirse habían visto pasar a una dama seguida de un oficial, se presentó un ayudante del rey Alejandro, que se llevó a los dos soldados.

Y acaba el novelesco relato con la desaparición de los soldados a quienes nadie ha podido ver más en Belgrado.

Anuncia Le Messenger d'Athènes que el más rico de los comerciantes helénicos, Panayotte Vallianos, acaba de morir en la capital de Grecia a la edad de ochenta y cuatro años.

El difunto deja una fortuna de 120 millones de pesetas, y de esta suma lega 12 millones a Cefalonia, su país natal.

El millonario Vallianos hizo construir a sus expensas, hace pocos años la Biblioteca Nacional, uno de los monumentos más hermosos de la moderna Atenas.

Hace notar Le Messenger la circunstancia curiosa de Vallianos que apenas sabía leer y escribir, lo que no fué obstáculo para acumularse una fortuna enorme en poquísimo tiempo.

El filántropo suizo Anatolio Schneider Wan Douppel, que ha fallecido hace pocos días en Lucerna, ha consignado en su testamento disposiciones muy interesantes, principalmente una, que se dirige contra la pena de muerte.

El testador consigna un premio de 150.000 francos para cada uno de los verdugos que, llegado el momento de cumplir la orden judicial de ejecutar un reo, se niegue a obedecer. Por este solo hecho y por el de abandonar las funciones de ejecutores de la justicia entrarán los que lo realicen en posesión del legado, dirigiéndose al efecto, por carta ó telegrama, a Mr. Luis Billen-Hanteux (apartado número 2.003), en Berna.

La fortuna de Schneider se evalúa en 43 millones de francos, la mayor parte en minas de petróleo en Australia, de carbón de piedra en Westphalia y en Deuda inglesa y alemana.

LAS PASTILLAS SERRA CURAN LA TOS POR REBELDE QUE SEA

Es el remedio más apropiado para combatir toda clase de catarros ya sean crónicos o agudos y puede emplearse en todas las afecciones del aparato respiratorio seguro de obtener felices resultados. Para los niños y personas que tengan dificultades en tomar las PASTILLAS SERRA pueden sustituirlas por el JARABE SERRA que produce iguales efectos.

Se venden en la Farmacia del Centro, de Manuel Font, Rambla San Juan, 57

SUCURSAL

Máquinas SINGER, para coser

SUCURSAL

TARRAGONA

PÍDASE EL CATÁLOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS

REUS

Rambla San Juan, 41

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

MAYOR, 9



SERVICIOS

DE LA

COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de Cuba Méjico

Servicio del Norte

El día 16 de Febrero saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Coruña, el vapor

ALFONSO XII

directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia y Santo Domingo y San Pedro de Macoris, también con trasbordo en la Habana.

Servicio del Mediterráneo

El día 25 de Febrero saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

BUENOS AIRES

directamente para New-York, Habana, y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. Se admite pasaje y carga para Puerto Plata con trasbordo en Habana.

Línea de Buenos Aires

El día 2 de Febrero saldrá de Barcelona, el 3 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor

LEON XIII

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Venezuela Colombia

El día 17 de Febrero saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor

CIUDAD DE CADIZ

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabaniilla, Puerto Cabello, La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana, combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico.

Se admite pasaje y carga para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macaris con Habana.

Línea de Filipinas

El día 11 de Febrero saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor

ANTONIO LOPEZ

directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapure, y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Fernando Poo

El día 1 de Febrero saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor

para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias

El día 17 de Febrero saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Cádiz el vapor

M. L. VILLAVERDE

directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cadiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados. Para más informes en Barcelona, a Ripol y C., Dormitorio de San Francisco, núm. 25, principal.

Montepío general.-MADRID

Esta Asociación, libre de toda tutela e intervención del Estado, por la módica suma de 3 pesetas mensuales, abona a sus socios, al cumplir la edad de 55 años, las pensiones siguientes: llevando 10 años seguidos, 50 pesetas cada mes; a los 15 años, 100 pesetas; a los 20 años, 150 pesetas, y a los 25 años, 200 pesetas.

Por el ingreso en la Sociedad, se abonan por una sola vez 10 pesetas. Para más detalles y suscripciones a su representante en la provincia, D. F. Barinaga, Rambla de San Juan, 68, 3.

LA HERNIA (Trencadura)

Y EL BRAGUERO ÓPTIMO HERNIAL VIVES

Muchos herniados no dan importancia a las hernias que sufren porque no les molestan, conformándose con llevar un mal braguero que les perjudica. Pues, como es sabido, toda hernia mal tratada puede ocasionar infinidad de alteraciones en el organismo humano, convirtiéndose en graves enfermedades que ponen en peligro la salud y la vida del herniado.

El herniado que no lleva bien contenida su hernia por medio de un buen braguero, acostumbra a tener las digestiones penosas, dolores de vientre más o menos frecuentes, náuseas y vómitos algunas veces. La salud general del herniado se resiente, pues que su buen humor se trueca muchas veces en un estado de indiferencia y malestar que él mismo apenas se da cuenta, exponiéndose a que su hernia se le estrangule, dándole un fatal resultado.

El eminente cirujano, doctor Malgaigne, dice en sus obras que los individuos afectados de hernia, y particularmente los que la llevan descuidada, aparentan una vejez prematura.

Nuestro acreditado braguero, es reconocido por todo el mundo científico como superior a los demás sistemas, empleándolo múltiples eminencias médicas para el alivio y curación radical de las hernias, rebeldes a todo otro tratamiento. Siendo construido y aplicado bajo la dirección facultativa, garantiza que muchas otras casas no la poseen. Desconfiar de malas imitaciones.

DESPACHO DE NUEVE A DOCE Y DE TRES A SEIS

Calle Unión, núm. 17, Barcelona, CASA VIVES

TOS FERINA

CATARRO DE LOS NIÑOS

El único específico que ha logrado alcanzar 10 años de popularidad por sus efectos rápidos e infalibles, es el anti-séptico y balsámico

ANTICATARRAL BORBONET

Infinidad de madres, y eminencias Médicas, certifican los resultados obtenidos con el uso de nuestra especialidad, empleándolo siempre con éxito seguro, contra la Coqueluche y toda clase de Tos en los niños.

DEPÓSITOS

BARCELONA: Farmacia y Laboratorio del Dr. Andreu. Farmacia del Dr. Casasa. Calle Tallers. Centro de especialidades. Rambla de las Flores, 4.

TARRAGONA: Farmacia del Dr. Gil Soler, Apodaca, 27.

Pídase en las principales Farmacias y Droguerías

Véase el prospecto que acompaña cada frasco.

PURGARSE

con las Píldoras Orientales del Dr. Casasa

Es la manera de mantener el cuerpo limpio de malos humores y libre de enfermedades.

La superioridad reconocida de estas benéficas PÍLDORAS sobre todos los demás purgantes depurativos débese a la suavidad con que obran, sin causar dolor ni irritación, se puede tomar cada hora y su uso no exige privación alguna.

Compuestas exclusivamente de vegetales, son inofensivas y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña, constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas, en especial del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades que constituyen una mala salud.

Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FARMACIA, calle de Tallers, núm. 29, cerca la Rambla de Canaletas, Barcelona.

Consulta de once de la mañana a una de la tarde, ó por escrito.

Depositorios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

En Tarragona, farmacia de los Dres. Cuchi y Mirambell.

En Reus, farmacia de Demestre.

NOTA.—Por derribo de la casa que ocupaba en la Plaza de la Constitución y calle de Jaime I, el Dr. CASASA ha trasladado su Farmacia y despacho, a su casa propia de la calle de Tallers, número 29, cerca la Rambla de Canaletas, donde deberán dirigirse sus clientes.

EMULSION NADAL

Única que contiene el 80 por 100 de aceite puro de hígado de bacalao con glicerofosfatos e hipofosfitos de cal y sosa

ES LA MEJOR Y LA MAS AGRADABLE

Aprobada y recomendada por el Colegio oficial de médicos de Barcelona y analizada por el Dr. Bonet, catedrático de la Universidad de Madrid, considerándola superior a las demás y no indiscutible adelante de la farmacia moderna, tanto por la bondad de su preparación como por la elevada cantidad de sustancias medicamentosas que contiene.

Curá la tos, catarros, bronquitis, tisis, las escrófulas, el raquitismo y la debilidad, ayuda al crecimiento de los huesos y la salida de los dientes. Es alimento, góstitico y medicamento tónico y estimulante del desarrollo físico; aumenta la secreción láctea, de efecto notable en las embarazadas y en la infancia. El aceite está completamente emulsionado y en cierto modo digerido, formando una crema fluida que no da otro trabajo al tubo digestivo que el de la absorción.

Se conserva indefinidamente sin agriarse, ni enranciarse, ni separarse el aceite, circunstancias que ninguna otra emulsión reúne, recomendándose por su BONDAD, ECONOMIA y ser un PRODUCTO ESPAÑOL.

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

M. Nadal, Mayor, 17, Tarragona

Gabinete Odontológico del Doctor JORDAN

CIRUJANO DENTISTA

ex-operador de la casa doctor del Treviño, de Madrid, ex alumno del Colegio Español de Dentistas, etc., etc.

Recibe en Tarragona todos los martes de 9 mañana a 5 tarde, R. S. Juan, 70, en

OPERACIONES odontológicas.

EXTRACCIONES con ó sin anestésico.

ORIFICACIONES con martillo automático ó con el célebre oro SOLILA.

EMPASTES en guttapercha, pate Hill's, silix email, coral, amalgamas de platino, etc.

DIENTES Logan y Pivot.

CORONAS artificiales.

APARATOS PROTÉSICOS en guttapercha, otchouch vulcanizado, celuloide plástico, oro, aluminio, y por todos los sistemas hasta el día conocidos.

ELIXIR Y POLVOS DENTÍFICOS del Dr. Jordan. De venta en todas las farmacias.

Gratis a los pobres que acrediten serlo.

Gabinete y taller de prótesis dental en Reus, Plaza de Prim, 2, pral.

En Tarragona Rambla de San Juan, núm. 70, entre sruelo, todos los martes.

SOLUCION CASES

De cohidro fosfatado de cal premiado en varias exposiciones

Única aprobada y recomendada por la Real Academia de Medicina y demás corporaciones médicas, que la recomiendan eficazmente como el más poderoso de los reconstituyentes, para los casos de debilidad general, cloposis, raquitismo, tisis, falta de apetito, etc., substituyendo con ventaja a la de Corre. La eficacia y superioridad de esta solución queda probado con decir que de las especialidades nacionales, es una de las de consumo más general en España. Al por mayor, Sr. Avino, plaza de la Lana, 11, farmacia; y en la Sociedad Farmacéutica Española, Barcelona.

De venta en las principales farmacias de España, Portugal y América.

A CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA

DOLOR DE MUELAS Cáries, fiebre de sangre ó desorden de las encías, fístulas, enemas, fluxiones, sarro, escorbuto, nódulos, caries de la boca, dientes, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc. deben usarse!

Elixir dentrífico SAINT-SERVAT del Dr. Casasa

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta a los que más perdida la tienen. Véase el prospecto que acompaña el frasco en la gran farmacia del Dr. Casasa, calle de Tallers, núm. 29, cerca la Rambla de Canaletas, Barcelona. Consulta de 11 a 1, ó por escrito.

Se encuentran en depósito en las principales farmacias de España y América. En Reus, farmacia de Demestre. En Tarragona, farmacia de los Dres. Cuchi y Mirambell.

NOTA.—Por derribo de la casa que ocupaba en la Plaza de la Constitución y calle de Jaime I, el Dr. CASASA ha trasladado su Farmacia y despacho, a su casa propia de la calle de Tallers, núm. 29, cerca la Rambla de Canaletas, donde deberán dirigirse sus clientes.

Depositorio: Todos los principales farmacéuticos de España, Portugal y América.

En Tarragona, farmacia de los Dres. Cuchi y Mirambell. En Reus, farmacia de Demestre.

NOTA.—Por derribo de la casa que ocupaba en la Plaza de la Constitución y calle de Jaime I, el Dr. CASASA ha trasladado su Farmacia y despacho, a su casa propia de la calle de Tallers, núm. 29, cerca la Rambla de Canaletas, donde deberán dirigirse sus clientes.

Depositorio: Todos los principales farmacéuticos de España, Portugal y América.

En Tarragona, farmacia de los Dres. Cuchi y Mirambell. En Reus, farmacia de Demestre.

NOTA.—Por derribo de la casa que ocupaba en la Plaza de la Constitución y calle de Jaime I, el Dr. CASASA ha trasladado su Farmacia y despacho, a su casa propia de la calle de Tallers, núm. 29, cerca la Rambla de Canaletas, donde deberán dirigirse sus clientes.

Depositorio: Todos los principales farmacéuticos de España, Portugal y América.

En Tarragona, farmacia de los Dres. Cuchi y Mirambell. En Reus, farmacia de Demestre.

NOTA.—Por derribo de la casa que ocupaba en la Plaza de la Constitución y calle de Jaime I, el Dr. CASASA ha trasladado su Farmacia y despacho, a su casa propia de la calle de Tallers, núm. 29, cerca la Rambla de Canaletas, donde deberán dirigirse sus clientes.

Depositorio: Todos los principales farmacéuticos de España, Portugal y América.